
! ! ! !本报讯（记者 许超声）由新华
社上海分社及上海市绿化和市容管
理局主办，中国银行上海市分行全
程支持的“绿色生活低碳行动”公益
宣传活动近日在沪启动。据了解，该
活动将向市民免费发放 !"万册《低
碳生活指南》，并在上海部分公园举
办低碳生活知识巡回展览，向市民

推广垃圾分类等低碳生活理念。
据介绍，#"!$年是生活垃圾分

类连续第五年列入上海市政府实事
项目。目前上海市已在 $"""多个小
区配置了分类投放容器、配套分类
收运作业，上海每人日均生活垃圾
末端处理量从 #"!"年的 "%&#千克
下降到 "%''千克。

!绿色生活低碳行动"公益活动启动

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）近日，
浦东陆家嘴金融贸易区综合党委
走访了华富基金有限公司、益海嘉
里投资有限公司、星展银行（中国）
有限公司等 (家非公企业，了解基
层党团组织工作建议和需求。
中午，浦东陆家嘴金融贸易区

综合党委邀请美国银行上海分行党
支部、上海海洋水族馆党支部、柏悦
大酒店党支部等 '家企业基层党组
织书记参加了“午间一小时恳谈
会”，听取和分享基层一线服务青年

白领的鲜活案例和优秀事迹。
在走访各企业党团组织、工会

组织的座谈交流中，浦东陆家嘴金
融贸易区综合党委负责人介绍了
陆家嘴管委会服务企业和人才的
各类优惠政策，主动上门送政策、
送资源，对基层党团组织、工会组
织如何围绕中心工作开展活动提
出建议，对个别基层党组织工作中
存在的难点和困惑进行工作指导，
提出以行政资源和党建工作资源
统筹整合、经济工作与党建工作同

步推进的思路举措。
据悉，陆家嘴金融贸易区综合

党委、总工会已确定将每周一作为
“基层接待日”、每周五作为“基层
走访日”，其中当天中午作为“午间
一小时交流会”“午餐盒饭恳谈会”
的固定时段，综合党委、总工会及
其部门负责人将加大与基层骨干
和青年白领的互动交流，以实现接
待走访基层活动常态化、制度化，
主动为基层送政策、送资源、解难
题、给支撑。

午间“盒饭会”恳谈聊党建

! ! ! !农历春节前夕，#""多位来自
浦东联洋的居民分成了 ' 组，在
热闹的气氛中你追我赶，技术娴
熟地包出一个个饺子，整齐地排

好队展现在大家眼前……
特别引人注目的是，一旁的

老外也手忙脚乱学着做饺子，包
出的饺子奇形怪状的样子让人捧

腹大笑。据悉，此次活动由花木街
道和联洋广场联合举办。

本报记者 宋宁华

通讯员 徐网林 报道
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! ! ! !品牌要有好的明天，要实现其
价值，必须借助互联网这个平台的
传播力才可以实现。日前，在第二届
长三角城市·品牌发展论坛上，上海
社会科学院副院长谢京辉指出，当
前，品牌和互联网已经融为一体了，
两者结合将产生更大的能量，可以
迅速提升其影响力。
品牌和互联网如何实现优势互

补？谢京辉介绍道，首先，需要提升
品牌的品质。互联网为品牌提升提
供了难得的发展机遇，好的品质才
可以赢得市场，品牌和互联网一荣
俱荣，双方都要追求好的品质以获
得更大发展空间。
第二，是传播的技巧。传播对于

品牌发挥影响力、实现价值具有积
极的意义。对品牌而言，需要这种影
响力，互联网正是给了这样的机会。
同样，好的品牌也扩充了这种影响
力。市民网购时，会在第一时间想到
京东、淘宝。
第三，我们应该如何拥抱互联

网时代？要重视用户的主导作用，要
利用大数据正确地反映用户对品牌

的各种需求，提升品牌的科技含量，
以市场客户为第一需要；借助互联
网提升品牌的辐射力，受众是有自
己的偏好和选择性的，互联网提供
了这样的功能；充分利用聚合能量
实现优势互补，品牌和互联网是优
势互补，作用互动的。
第四是推动转型升级，形成品

牌经济。社会发展已经进入转型升
级时代，这个时代显著的标志是品
牌加互联网，品牌其实包含了新技
术、新信息、新材料、新方式，可以带
动产业升级，从而推动转型发展，最
终形成品牌经济。
当前，互联网已经国际化，国内

的品牌发展还处于一个转型期，缺
乏自主品牌，和国际化的品牌发展
还有一定距离。互联网对推动品牌
的发展意义是积极的，是有正能量
的。我们要高度重视，或者说我们通
过它产生一个倒逼机制，提升国内
品牌的发展能力。
以品牌拥抱互联网的时代已经

不是一句口号。谢京辉指出，关键还
是要行动，因为我们已经进入到了
这样一个时代，需要积极的行动，才
可以顺势而为，任何懈怠都会错失
机会。 本报记者 杨玉红

品牌拥抱
互联网时代到来

! ! ! !陆家嘴国际航运创新试验区和
上海航运和金融产业基地一期项目
建设启动；上海亚洲船级社中心和
上海海损理算中心两大市级重点航
运功能性机构落户陆家嘴……
坐拥外高桥港口、洋山港口的

浦东航运建设并没有止步于“码头”
角色，成为具备国际化营商环境的
“航运源头”是其终极目标。

背靠浦东综合配套改革、国际
航运中心建设、上海自贸区“三座大
山”，浦东航运中心建设 #"!(年交
出了一份令人眼前一亮的“成绩
单”：浦东空运及临空经济开始“顶
层设计”；中外运长航集团航运事业
部落户浦东；国内第一家 )*+专业
船舶管理公司———中海液化气船舶
管理公司在浦东成立；自贸区第一
家外资船舶管理公司———上海润元
船舶管理有限公司落户；特别在高
端航运服务机构方面，在保赔保险、
外资船舶管理、国际航运信息发布
等方面大规模破题，产业链关键环
节实现改革突破。

对标国际
市场主体集聚是关键

在比完吞吐量等简单直观的数
据后，上海意识到，和国外航运中心
城市相比，真正的差距在于营商环

境建设领域。
“上海已率先成为航运中心，但

这还不够，伦敦的经验告诉我们，在
航运市场增长有限的今天，做航运
服务中心更有前景，一个成熟的航
运服务中心可以辐射和支持多个航
运中心。”航运专家表示。
成熟的标志在哪儿？高端市场

主体集聚无疑是主要标准。
日前，上海亚洲船级社中心正

式取得上海市社团局批准成立的登
记证书，落户浦东陆家嘴地区。这是
上海自贸试验区即将扩区的消息公
布后，首个正式落地、列入 #"!(年
上海市国际航运中心建设重点工作
的项目。
据了解，成立于 #"!"年的亚洲

船级社协会由亚洲最主要的六大船
级社，即中国船级社、日本船级社、
韩国船级社、印度船级社、印度尼西
亚船级社和越南船级社共同组成。
业界认为，本次亚洲船级社协

会落户浦东将更好地促进国内海事
技术研发，为上海航运产业发展提
供高标准的技术服务。
国内的航运人，曾有过这样一个

梦想：有一个地方，能找到所有航运
市场需要的要素，形成一种整体的航
运氛围。这一点，浦东又在“圆梦”。
在去年召开的第五届“国际航

运战略发展研讨会暨 #"!(陆家嘴
航运论坛”上，上海航运和金融产业
基地项目的启动引起了参会者的广
泛关注。该项目是中英航运合作的重
点项目，由上海浦东新区、招商局集
团及伦敦海事服务协会共同发起。

据伦敦海事服务协会大中华区
总代表张兵华介绍，该基地将借鉴伦
敦模式，打造国际化航运信息交流中
心及一站式航运行业服务综合体。

基地预计于 #"!$年下半年投
入使用。届时，以上海陆家嘴为中
心，汇聚航运与金融产业价值链上
众多领先机构的产业基地，将服务
中国及亚太地区的航运发展。

谈及浦东与伦敦的合作，中国
（上海）自由贸易试验区管委会副主
任、浦东新区副区长简大年表示，上
海港的货物吞吐量连续四年位居世
界第一，浦东港口贡献超过 ,"-。承
接自贸区红利，诸如世界唯一全球性
航运贸易交易所波罗的海交易所等
知名企业落户上海。有鉴于上海和伦
敦两大新老“巨头”在航运业的优势
地位，双方的合作自然顺理成章。
事实上，上海建设国际航运中

心以来，多家国际航运机构纷纷选
择浦东落户，包括了多个“第一”航
运企业、机构，形成了引领性市场主
体集聚的态势。

此外，陆家嘴地区已有近 !"""

家中外知名航运机构及高成长性航
运中小企业落户。陆家嘴国际航运
创新试验区正在启航。
近期，浦东航运办还计划与中

海集团共同合作，对上海历史最悠
久的船坞进行保护改造，成为浦东
新区及上海市代表近代船舶工业和
航运文化的遗迹景观。

自贸扩区
打造国际化营商环境

如果说，过去上海自贸试验，浦
东更多承担服务者的角色，今年，随
着自贸区范围扩展到陆家嘴金融片
区、金桥开发区、张江高科片区，浦东
已经从幕后走到前台。浦东航运改革
创新将由原来的“辐射效应”转变为
“直接效应”。历史又在此时给予了
浦东航运建设全新的内涵和重担。

允许注册在自贸试验区、浦东、
虹口航运经纪企业先办理营业执照，
再办理经纪执业手续，是上海国际航
运中心建设的年度重点工作之一。
日前，已落户浦东的汇远船舶

服务（上海）有限公司，借助工商登
记“先照后证”制度改革，成功完成
营业范围变更手续，将航运经纪纳
入主营业务范围。
目前中国航运业的开放度已属

较高，但便捷、高效的航运服务不仅
是提升中国航运竞争力的关键，更
对降低中国贸易成本、促进贸易增
长至关重要。
此外，一项“关于空运发展的顶

层设计”方案正在规划之中。
浦东是上海市唯一拥有两个海

港和一个空港的区，目前，海港的发
展空间已接近极限，空港极有可能
成为浦东建设国际航运中心核心功
能区的新亮点。
鉴于浦东现有航空资源优势和

自由贸易试验区政策优势，浦东正
力争市级支持加快推进浦东机场周
边综合交通体系建设，落实沪通铁
路、机场快线、浦东机场客运站等项
目，提高机场货流和客流集散功能，
统筹布局浦东航空产业，加快城市
配套建设，推进实现产城融合发展，
力争将浦东空运及临空经济等内
容，纳入上海“十三五”城市规划和
#"("年城市总体规划中。
上海建设国际航运中心是重要

的国家战略，今年上海将加大改革
创新力度，主动对接长江经济带建
设、“一带一路”和“海运强国”等国
家战略，而浦东，作为重要“角色”，
正努力打造一个适合现代化航运产
业健康发展的国际化营商环境。
通讯员 杨珍莹 记者 宋宁华

陆家嘴国际航运创新试验区“起航”
浦东航运改革由“辐射效应”变为“直接效应”
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